

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, el mes de Enero. Plaz. 1'50
Provincias. trimestre. 5 00
Número del día 10 céntos. Atrasados, 25. Suplemento 5 céntos.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

BASES
Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además gratis una edición, á los obreros.
Cuando los sucesos lo requieren publica también suplementos.
Oficinas: San Francisco, 32 y Valencuela.

NOTICIAS DIVERSAS

En el expresado ayer tarde llegaron á Cádiz, después de realizar un viaje á Paris y varias poblaciones francesas, nuestra respetable conyecina la Vda. de Picardo y su bella y elegante hija Micaelita, después de detenerse algunos días en Madrid.

También ha llegado en dicho tren y de la misma procedencia, nuestro particular amigo D. Francisco de Aramburu é Inda, á quienes esperaban la familia y numerosos amigos.

Tan pronto se han enterado del regreso, sus numerosas amistades se apresuran á enviar á los futuros señores de Aramburu muchos y valiosos regalos de boda que tienen preparados; algunos de ellos que hemos tenido ocasión de ver, verdaderas joyas y obras de arte.

Victima de traidora enfermedad que ha segado tantas vidas en flor, falleció ayer en las primeras horas de la mañana, la Srta. Mariñela Arcusa y Aparicio (q. d. d. g.)

Reciban sus desconsolados padres, que suman esta nueva pérdida á las muchas que llevan ya sufridas, el testimonio de nuestro pesar y pedimos á Dios haya acogido en su seno el alma de la malograda joven.

Anoche á las nueve, tras prolongada enfermedad y confortada su alma con los auxilios de la Religión, dejó de existir el señor don Fernando de Abárzuza y Ferrer, rico comerciante de esta capital y padre de nuestros amigos don Felipe y don Joaquín.

Tanto á éstos como á su viuda, madre y al hermano del finado don Antonio, acompañamos en su justo dolor y en sus oraciones.

En la procesión que esta tarde habrá de celebrarse como última del Jubileo Circular, costeado por el Excmo. Sr. Obispo en la Catedral, actuará S. E. R. de medio pontifical, asistido de los señores dignidades, revestidos de ornamentos blancos, bordados en oro.

Todo el Cabildo y los señores beneficiados llevarán cirios encendidos y durante el acto repicarán las campanas de la Basílica.

Como todos los años la capilla de la V. O. T. de Sto. Domingo donde esta noche comienza el Triduo de Adoración al Divino Infante, ha sido exornada con la riqueza y gusto con que saben hacerlo las señoras y señoritas terciarias.

La cuna donde la efigie del Redentor se halla reclinada, aparece rodeada de luces, flores y plantas de saón, admirablemente dispuestas y que contribuyen á la esplendidez del decorado, digno de los mayores elogios.

Toda la preciosa capilla lucía abundante alumbrado de cera y electricidad y el selecto coro de señoritas pertenecientes á la V. O. T. cantará alegres y escogidos villancicos.

Presididas por nuestro venerable Prelado y por la presidenta efectiva D.ª Francisca Sobriano y Tourné viuda de González Nandin, reunieron ayer en el Palacio episcopal, las señoras que forman la Asociación auxiliadora de enfermos.

El Sr. Obispo les dirigió una elocuente y paternal plática y en la reunión se dió cuenta de los trabajos de celo practicados por las asociadas, entre las que se verificó colecta secreta en favor de los pobres visitados, terminando la Junta con la bendición del caritativo Prelado gaditano.

Con la debida autorización del Excmo. Señor Obispo, anoche administró el santo Bautismo el Sr. D. Antonio García Cosano, canónigo, á la respetable Sra. D.ª Elena Hillard, de la sexta anglicana, quien se hallaba en peligro de muerte.

Fueron testigos del religioso acto los señores don Fernando Muñoz y don Lucio Bascuñana.

La nueva cristiana que cuenta 44 años de edad, recibió seguidamente los Sacramentos de la Penitencia y Extremaunción.

Es noticia muy consoladora la de esta conversión.

POR EL TELÉGRAFO

Madrid 3, 11 noche

Desde Melilla

Continúa el terrible temporal iniciado hace cuatro días.

Procedente de Orán, ha llegado el vapor *Emir*.

Salió la comisión técnica que realiza el estudio de las defensas de las posiciones ocupadas por nuestras tropas.

Le daba escolta un batallón del regimiento de Melilla y un escuadrón de Cazadores.

Carreteras

La *Gaceta de Madrid* publicará mañana una Real orden del Ministerio de Fomento, distribuyendo entre las provincias la cantidad consignada en presupuesto para la conservación de carreteras, durante el año de 1910.

Desgracias y daños

En Las Palmas, un rayo mató á la joven María Espinos, de 22 años de edad, dejándola carbonizada.

En Puerto Luz sigue causando destrozos el temporal reinante.

Las aguas han inundado las calles, y las casas de los barrios de «San Cristóbal», «Marina» y «Triana», originando importantes daños.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

En los caminos y carreteras son muchos los desperfectos causados por el temporal.

Un crimen

Cáceres: En Baños de Montemayor, Francisco Ferrer ha matado de una puñalada á Bernabea González, por celos, hiriendo también á su convecino Vicente Gallardo, que se interpuso para evitar el crimen.

Este ha causado indignación y sentimiento, pues la victima gozaba de excelente reputación.

El criminal ha sido preso.

Comité de propaganda

En una de las sesiones del Senado se ha reunido el Comité de propaganda de ciencias administrativas y políticas, para organizar los trabajos necesarios y el nombramiento de la Comisión que ha de revisar los antes de que se envíen al Congreso de Ciencias que se ha de celebrar en breve en Bruselas.

Se nombró presidente de la Comisión al ex-Ministro don Bernabé Davila, vicepresidente al Sr. Alba, y secretario al señor conde de Torrevelaz.

Dicho Congreso ha de tener gran importancia y se han adherido á él todas las naciones; que enviarán sus respectivos representantes.

Noticia desmentida

En el Ministerio de Estado han desmentido hoy la noticia tan publicada por algunos periódicos ingleses, asegurando que nuestro representante en la Habana se había batido en duelo con una caracterizada personalidad cubana.

La noticia parece que fué una inocentada que dieron á un corresponsal, el cual sin la debida comprobación se apresuró á telegrafiarla á los periódicos que representa.

Banquete diplomático

En el Palacio de la Embajada Alemana se ha celebrado esta noche un banquete en honor de nuestro Ministro de Estado Sr. Pérez Caballero.

Madrid 4, 1'25 madg.

Telegrafian de Paris que un periódico romano inserta un artículo sobre política española haciendo un resumen del año 1909.

Dice que España es un país libre; elogia el valor político y tacto diplomático del gobierno de Maura; y el heroísmo del Ejército que ha llevado á feliz término la campaña del Rif, juzgando improcedente

el cambio de un gobierno que supo contener los graves sucesos de Barcelona.

El *Globo* publica una entrevista celebrada por uno de sus redactores con el Sr. La Cierva.

Se negó á dar impresiones políticas acerca del partido liberal, pero hablando de ella dijo:

«Le daremos el nombre de política á lo que está haciendo el Gobierno, por darle alguno.»

«No conviene—continuó—al partido que se hagan declaraciones porque por insignificantes que éstas fueran, se habrían de abultar enormemente.»

«Sucede con nosotros el fenómeno de que apesar de estar muy caidos los periodistas se ocupan fantásticamente de nosotros; pero tenemos al mismo tiempo la ventaja de conocerlos muy bien y dar á cada uno el valor que tiene.»

El periodista que publica la conversación le preguntó que opinión tenía formada de los periódicos con motivo de la campaña que le habían hecho y á ello contestó el Sr. La Cierva.

«Que una vez más me he convencido que apenas se les hace caso, porque á pesar de lo que ellos dicen que son los más leídos, si hubieran contado con esas masas de público de que alardean, juzgando por lo que ellos han dicho me hubiera coidado el pueblo en la Puerta del Sol.»

«Afortunadamente España tiene opinión consciente y emancipada de la tutela de esos periódicos.»

También le interrogó el periodista acerca de la rectificación de su conducta de que se venía hablando desde hace tiempo.

«Cuanto dice la prensa—contestó—de tales rectificaciones en mi conducta es una novela.»

«He sido ministro tres años al lado del Sr. Maura, ya veremos cuánto más los oy cuando subamos al poder.»

«Ahora estoy trabajando en reorganizar el partido y llevar una gran minoría al Parlamento.»

«Para ello cuenta el partido conservador con elementos propios y de arraigo.»

Consultado acerca de la actitud de Sánchez Toca dijo:

«La actitud de ese señor no pasa de ser un accidente personal que no puede en manera alguna significar desidencia en el partido.»

Refiriéndose á las cuestiones con Soria no hizo declaraciones tales el Sr. La Cierva, que el periodista interrogador se abstiene de publicarlas, limitándose á decir que el Sr. La Cierva no podría proceder de otro modo.

En el Consejo de Ministros que se celebrará esta semana, expondrá el de Hacienda señor Alvarado sus planes financieros, dando lectura á un minucioso estudio que tiene hecho de los presupuestos.

Mañana por la tarde recibirá el jefe del Gobierno, en su despacho de la presidencia, al Alcalde y nuevos concejales del Ayuntamiento de Madrid, que irán á cumplimentarlo.

El Sr. Moret ha estado toda la mañana trabajando en su casa.

Por la tarde paseó en coche por la casa de campo.

Después visitó al Sr. Nuncio de Su Santidad, para cumplimentarlo.

Dicese, aunque no puede asegurarse, que trataron del Concordato.

El Ayuntamiento se ha reunido hoy en sesión extraordinaria, tratando de los deplorables incidentes ocurridos el sábado, con motivo de la toma de posesión de los nuevos Concejales.

El Sr. Latorre refirió de manera mesurada el atentado de que fué objeto.

Le contestó el Sr. Alcalde, quien dijo habia dado cuenta á las autoridades Judiciales del hecho punible, y parte al señor Comisario de Policía.

Han visitado al señor Moret los representantes en Cortes y fuerzas vivas de Cartagena.

También visitaron al señor Barroso, pidiéndole la creación de un Instituto General y Técnico en dicha población.

Una comisión de la Asamblea de Doctores y Licenciados ha visitado al señor Barroso para entregarle las conclusiones aprobadas en dicha Asamblea.

Cuando regrese el señor Gasset se celebrará Consejo de Ministros pedido por el señor Alvarado, que llevará la liquidación aproximada del último presupuesto, y los decretos encaminados á reforzar la recaudación.

En el último mes hubo un alza en aquella.

A consecuencia de los últimos sucesos de la semana sangrienta hay en las cárceles de Barcelona 119 detenidos.

El *Correo Catalán* continúa su campaña contra los revolucionarios.

Hoy publica un artículo titulado «Viva el Ejército».

En él reproduce los argumentos expuesto por el mismo periódico en distintas ocasiones contra los organizadores de la campaña que se viene celebrando en favor de los presos.

El gobernador ha negado consecuencia á los rumores de huelga que se han hecho circular.

Sin embargo se adoptan severas medidas.

Se ha comentado mucho en los círculos políticos la noticia dada por algunos republicanos, asegurando que el señor Salillas (D. Rafael) ha ingresado en el partido republicano radical que piensa presentarlo como candidato para Diputado á Cortes.

Al terminar la sesión del Ayuntamiento se hicieron varias fotografías, en las que aparece el alcalde señor Aguilera rodeado de los concejales monárquicos entre ellos figura el Sr. Lagarche que apesar de que se le acusaba desde hace tiempo como afecto á las ideas republicanas, se ha retratado con los monárquicos.

Se comenta mucho entre los políticos el hecho de llevar Gasset á Melilla, entre ingenieros, auxiliares y periodistas 32 personas, lo que constituye un abuso, pues es el mayor séquito que ha llevado representante alguno de gobierno europeo y tan poderoso acompañamiento lo paga todo el gobierno.

El Sr. Canalejas ha marchado á Alicante, según se dice en público, para arreglar diferencias que existen entre los liberales alicantinos, pues está á punto de estallar un grave conflicto entre los liberales y los demócratas por aspirar ambos partidos á tener la supremacía.

Varias noticias relacionadas con la guerra de Melilla

Madrid 4, 2 madrugada.

En el Ministerio de la Guerra se espera el regreso de los comisionados que fueron á Melilla para ayudar á los trabajos de la Junta de Defensa para estudiar con rapidez la Memoria que se redacta, con objeto de empezar cuanto antes las obras de fortificación, con carácter de permanente, que han de construirse.

Se ha fijado la fuerza que ha de quedar de guarnición en el Rif.

Aunque el general Luque guarda sobre el asunto gran reserva, se decía que fluctuarán entre 16.000 y 18.000 hom-

bres, comprendiéndose en éstos la guarnición de la plaza de Melilla y la de las fortificaciones que se hagan en los nuevos dominios.

Melilla: Anoche el Circo Ecuestre se vio completamente lleno.

Asistieron todos los soldados relevados del campo exterior.

Se vendieron más entradas de las debidas promoviéndose fuerte escándalo.

El público tiró la puerta.

El empresario en vista de las ganancias obtenidas organiza nuevo espectáculo.

A las ocho y media de la mañana llegaron a Jetafe procedentes de Melilla las fuerzas del segundo regimiento montado de Artillería.

Desde Madrid fueron a recibirlos muchos Jefes y Oficiales de todas las Armas y gran número de paisanos.

Todo el pueblo acudió a la Estación, aplaudiendo y victoreando a las fuerzas que regresan de la campaña.

Melilla: A las dos de la tarde ha regresado la Comisión Técnica de fortificaciones con las fuerzas que marcharon escoltándolas.

No han tenido novedad.

Recorrieron el valle de Benisicar.

Sigue reinando fuerte temporal.

La mar está gruesa y con fuerte oleaje.

Por la tarde ha llegado el resto de la división de cazadores con los generales Tovar y Morales.

El periodista Federico Leal, redactor de *El Universo*, no ha podido asistir al entierro de su señora madre por estar detenido en Chafarinas, sin poder regresar, a causa de los fuertes temporales reinantes.

Para recibir un globo

De Ceuta han salido para Madrid el coronel Vives y el capitán Kindelan que marcharon seguidamente a Pau para asistir a las pruebas de recepción del dirigible *España*.

Este fué encargado por el gobierno a una fábrica de París.

Desplaza cuatro mil metros cúbicos.

Pertenece al tipo adoptado por los gobiernos de Rusia, Inglaterra, Japón y Austria.

Entre las condiciones que ha de tener para ser admitido figuran los siguientes:

Que viaje a más de 1.400 metros de altura.

Que pueda permanecer en el espacio más de 10 horas.

Y que alcance una velocidad de 13 metros por segundo.

Prelados

Madrid: El día 16 se consagrará en esta Catedral al Sr. Obispo de Lugo.

Guadalajara: Se ha nombrado al señor Arzobispo de Toledo presidente honorario del Círculo Católico que en breve se inaugurará en esta Capital.

Los petardos

Zaragoza: El juzgado sigue instruyendo diligencias en averiguación de los autores de los petardos.

Nada satisfactorio se ha conseguido aún en dichas pesquisas.

Analizados los petardos se ha visto que dos de ellos eran una burda simulación pues no contenían materia alguna explosiva.

Eran dos artefactos de cocina que contenían agua, y trapos viejos.

Se han encontrado dos anónimos en la ribera del Ebro análogos a los encontrados ayer.

Se siguen haciendo pesquisas.

Grave

El individuo Alfonso Quiler que cayó anoche desde el Paraiso a las butacas en el Teatro de Variedades se encuentra en gravísimo estado.

Don Alfonso

Asegúrase que el Rey irá mañana o pasado desde Lachar a Mudela para cazar en unión del señor Conde de Romanones que se encuentra allí.

Si se cumple este nuevo programa no llegará a Madrid, hasta el jueves por la mañana.

(POR TELEGRAFO)

Noticias alarmantes de Melilla

Por la vía Port-Said.—Dos soldados muertos-Reconocimiento infructuoso.—Precauciones censuradas.

Madrid 3 (12 noche).

Por la vía de Port-Said telegrafía el redactor de *La Correspondencia de España* con fecha del día 29 de Diciembre una noticia que ha producido grandísima impresión al ser conocida por el público.

Según dicho periodista, varios soldados del regimiento de las Navas salieron del campamento de Nador para beber agua en un pozo situado a 350 metros de aquel lugar.

Regresaban tranquilamente hacia el campamento, después de beber, y al pasar por las chumberas que están situadas en las faldas del monte Nador, por el camino que conduce al sitio denominado las tetas de Nador, se oyó un disparo.

Como si fuera esta señal convenida sonó inmediatamente una descarga resultando herido uno de los soldados que cayó muerto en el camino a unos cien metros de distancia.

Los demás pretendieron huir recibiendo otro un balazo en el pecho, de gravedad.

El único que resultó ileso y que llevaba la guerrera atravesada dió aviso del hecho en el campamento ordenándose por el general Tovar que salieran dos compañías en busca de los heridos.

Así lo hicieron al anoecer auxiliados de linternas y guiados por el soldado que resultó ileso.

A las ocho de la noche encontraron al primero que había fallecido.

A las nueve encontraron al otro herido que fué transportado en una camilla al campamento instalado en el valle de Nador a cien metros de Mar Chica.

Allí pudo apreciarse una herida de gravedad en el pecho y aunque se trató de salvarse por cuantos medios fueron posible el infeliz falleció en la madrugada del día 30.

Ambos fueron enterrados en el campamento no siendo conducidos a Melilla para evitar la alarma.

El Gato que se ha establecido en las proximidades de Nador en donde ha instalado un café, reunió a cincuenta moros leales, al saber lo ocurrido, saliendo a dar una batida que resultó infructuosa.

Se ignoran los nombres de los muertos.

Al conocerse la noticia en Madrid ha producido enorme impresión, comentándose muy desfavorablemente que el gobierno lo haya tenido oculto durante seis días y que la noticia no pudiera conocerse por conducto directo a causa de la censura, teniendo que utilizar la vía extranjera.

Ferro-carriles secundarios

Ayer estuvieron visitando al Sr. Presidente de la Diputación provincial varios políticos de los pueblos de la Sierra, entre otros el Alcalde, primer teniente y Secretario de Algodonales.

Hablaron al Sr. Gómez Aramburu de la necesidad imperiosa de facilitar los medios de comunicación, pues ocurre el triste caso de tener que darse grandes rodeos para venir desde algunos pueblos a la capital.

Con este motivo el Sr. Presidente de la Diputación les expuso su propósito de activar cuanto se pueda las gestiones para construir los ferro-carriles secundarios, cuyo estudio se hizo por órdenes del Sr. Toro, en el año 1890.

De los distintos trozos en que fué dividida la provincia para ese estudio está aprobado el que corresponde al ferro carril de Jerez a Grazalema, pasando por Barrios, Villamartin, Prado del Rey, El Bosque, Algar, Urbique, Villaluenga del Rosario y Benaocaz, ó sea una extensa zona de riqueza incalculable por la abundancia de cereales que produce su privilegiado suelo; las maderas de nogal, roble, álamo etc., de sus montes; los yacimientos minerales denunciados y no explotados, ganados, cantería, aguas, frutas etc, que tendrían fácil y cómodo transporte.

El Sr. Gómez Aramburu, en un croquis a la vista trazado por el señor Repeto, fué indicando a los señores presentes la importancia excepcional del proyecto iniciado por el Sr. del Toro en aquella fecha.

Catorce años después el Gobierno de S. M. promulgó la Ley de ferro carriles secundarios, que facilita la gestión de las Diputaciones, señalándole los medios adecuados para construir los de sus respectivas provincias.

Cree el Sr. Gómez Aramburu que en este año podrá ser subastada la construcción del trozo de Jerez a Grazalema y cumplirse los requisitos necesarios para que sean aprobados por el Gobierno los otros dos trozos restantes.

Real Academia Hispano-Americana

Anoche presentaba la Diputación provincial el aspecto de las solemnidades; escaleras, corredores y salones, lucían rico adorno de plantas naturales, lujosas alfombras y espléndida iluminación.

Poco antes de las nueve, era grande la concurrencia de señores que se encontraban en el local.

Una Comisión compuesta por los Sres. Don Joaquín Rubio Artecona, D. Juan Sánchez Noriega y D. Jacobo Díaz Escribano, recibe a las Sras. y Srtas. que llegan al local, conduciéndolas al salón.

Antes de empezar el acto vemos en él a las señoras y señoritas de Rosales, Cuadra, Gómez Aramburu (don Juan), Gómez y Rodríguez de Arias (don Sebastián), Duarte, García de Arbolea, Manterola, Agacino, Calderón y Gálvez, Picardo, Fernández Copello, Barreto, Lerdo de Tejada y Alcón, Portillo, Benzo, Majan, Aranz, Marzan, Paadin, Polo, Puente, Cajigas, García Gutiérrez, y otras muchas que siéndonos imposible enumerar llenaban por completo el salón.

A las nueve pasa una comisión de señores Académicos al domicilio del señor don Martín Rosales para acompañarle a ocupar la presidencia.

Entretanto la banda de Pavia interpreta escogido programa compuesto por las siguientes composiciones:

Los cocineros patrióticos (pasodoble), Soler; *Rousalki* (fantasia rusa), Bernicastel; *Rejas y votos* (fantasia), Peydró; *Idilio* (wals lento), Puccini; *Luisa* (mazurka), Laurean; *Victoria ó muerte* (pasoble), Laporta.

Gracias a la amabilidad del director de la banda Sr. Soler y del coronel del regimiento Sr. Giralt, dicho programa se amplía como diremos más adelante.

Poco después de las nueve, regresa la Comisión acompañando al Sr. Rosales y dá comienzo al acto.

El Sr. Gobernador ocupa la Presidencia teniendo a derecha é izquierda a los señores general Moragas y presbítero don Victorio Molina, vicepresidente de la Real Academia (su presidente el Sr. del Toro no concurre por encontrarse enfermo), ocupando los demás lugares del estrado los señores don Juan Gómez Aramburu, don Carlos Meany, don Pedro Mayoral, don José Gálvez, don Juan Sánchez de la Vega, don Pelayo Quintero, don Miguel Prieto, don Servando Camúñez, don Juan Antonio Salido, don Mariano Fernández Copello, don Agustín García Gutiérrez, Sres. Condes de Rusia y Méjico.

Don Enrique del Toro, don Eduardo Ruiz López, don Pedro Riaño de la Iglesia, don Miguel López Camacho, don Fernando García Veas, don Enrique Barbudo, don Patricio Giralt, don José Accame, don José Rubio Artecona, don Jacobo Díaz Escribano, don Ramón Ventín, don Angel Vela Hidalgo, don Celestino Parraga, don José García de Cossio, don Sebastián Ayala, Coronel Sr. Urrutia, don Francisco Clotet, don Ramón Rivas, don Amado García Bourlié, Comisión del Centro Obreiro de San Fernando y otros, recordando también entre la concurrencia a los Sres D. Vicente Polo, don Santiago Casanova, Coronel Sr. Aranz, señores Picardo, Silóniz, García de Arbolea, Moreno, Aldayturriaga, Navarro, Millán, Gutiérrez Mena, Cajigas, Alcaín, Fernández Chazarri, Godoy, La Torre, Milego, Solano y otros muchos, figurando lo más notable de las artes y las letras.

El Sr. Rosales, cuando termina la fantasía de *Rejas y Votos* concede la palabra al señor Meany.

Dá principio el acto leyéndose por el dicho señor Secretario general de la Academia una bien escrita memoria en la que hace el historial de su fundación.

En párrafos brillantes relata los beneficios que pueden esperarse de ella para estrechar las relaciones hispano americanas.

Los párrafos de dicha memoria son acogidos con frenéticos aplausos.

D. Servando Camúñez lee con correcta entonación y en tono sentide una preciosa poesía en cuya primera parte hace una descripción de la lengua española, (es acogida con

aplausos); define en la segunda parte las obras producidas en esta rica lengua, detallando obras y autores en forma que resulta un rimado compendio de la historia de nuestra literatura; y termina la carta dirigida por España a América (que tal simula la poesía), diciendo que España y su bandera continúan siendo las mismas que fueron en la antigüedad, por su heroísmo y valentía.

En varias ocasiones es acogida con aplausos la preciosa composición.

A la terminación el Sr. Meany dió un *Viva España*, que fué unánimemente contestado; dándose por terminado el acto oficial cerca de las once.

Hasta hora un poco más avanzada continuó reunido el elemento joven en el salón regio de la Diputación, galantemente cedido por su presidente, a cuyo entretenimiento cooperó la banda del Regimiento de Pavia.

Píldoras y Ungüentos Holloway. Resfriados toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que, explica la razón que de dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expelle del sistema, pronta completa y permanentemente toda partícula morbosa. Esta purificación es verificada eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway; y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a estas últimas la influencia benéfica de las mencionadas medicinas.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.

San Tito, Ob y San Aquilino y comps. mrs.

SANTOS DE MAÑANA.

San Telesforo, Papa y mr.

CULTOS

JUBILEO CIRCULAR.

Día 4.—En la Santa Iglesia Catedral.

Día 5.—En la Iglesia de San Francisco.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las seis.

ESPECTÁCULOS

TEATRO COMICO.—Compañía de zarzuela cómica; dirigida por don Antonio Martelo y don Miguel Martín.

Función para hoy:

A las 7:30; Sangre Moza.

A las 8:45; El Decir de la Gente

A las 10; La Reina Mora.

A las 11:15; El Patinillo.

ROYAL CINEMATOGRAFO ESCUDERO.—Situado en la feria del frío.

Secciones a diario desde las 7 de la noche; los domingos y días festivos Grandes Matinees empezando la primera a las 3 de la tarde.

Preferencia, 0'40; General, 0'20.

TALLERES DE IMPRENTA

San Francisco 32 y Valencuela.—Oédis

SALUD PARA TODOS

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

LAS PILDORAS

Purifican la sangre, corrigen todos los desórdenes de estómago y de los intestinos, fortifican la salud de las constituciones delicadas, son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares y sexo femenino en todas las edades.

Para los niños así como también para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

EL UNGUENTO

un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas llagas y úlceras. Es famoso contra la gota y el reumatismo.

Para todas las enfermedades del pecho no se reconoce otro igual PARA LOS MALES GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES, hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante y por los miembros contraídos y conjura reuma y obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan (solamente) en el «Establecimiento» del profesor HOLLOWAY, NEW FOR ESTREED, ante 6588 OXFORD STREET, LONDON y se vende a la 1'20, 4 d., 6 d., 11 s 22 s., y 33 s., el Pote ó la Caja y se hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega a los compradores examinen los rótulos de cada caja y bot; Si no llevan la dirección 352 Oxford Street, London, son falsificaciones.